

ACTUALITÉ

Page 4

■ Entretien

Frédérique Kuttenn

Le Comité d'éthique s'est prononcé :

« Oui à l'IAD, sous conditions.

Non à la GPA »

Propos recueillis par
Sophie Tardy-Joubert

DOCTRINE

Page 6

■ Cautionnement

Moussa Zio

Garantie de paiement des entrepreneurs : quelle place pour la liberté contractuelle dans la détermination du contenu du cautionnement donné au titre de l'article 1799-1, alinéa 3, du Code civil

IN MEMORIAM

Page 6

■ Professionnels du droit / Acteurs de la justice / Actualités

Daniel Labetoulle

Le professeur René Chapus et la juridiction administrative

JURISPRUDENCE

Page 8

■ Santé / Droit médical

Paul Véron

Opposabilité du secret à l'expert mandaté par le CHSCT d'un établissement de santé (Cass. soc., 20 avr. 2017)

CULTURE

Page 14

■ Musique

Jean-Pierre Robert

Au festival de Salzbourg

Page 16

■ Bibliophilie

Bertrand Galimard Flavigny

Les mémoires d'un bibliophile (XXXVI)

406^e année - 5-6 septembre 2017 - n^o 177-178 - 1,60 €

ACTUALITÉ

Entretien



Le Comité d'éthique s'est prononcé : « Oui à l'IAD, sous conditions. Non à la GPA » ^{129f7}

Entretien avec **Frédérique KUTTENN**, médecin endocrinologue à l'hôpital de la Pitié Salpêtrière à Paris, rapporteure de l'avis sur la GPA

Propos recueillis par **Sophie TARDY-JOUBERT**

Membre du groupe de travail sur l'assistance médicale à la procréation (AMP) du Comité consultatif national d'éthique (CCNE), **Frédérique Kuttenn**, médecin endocrinologue à l'hôpital de la Pitié Salpêtrière à Paris, a été l'un des rapporteurs des avis sur l'AMP. Pour les *Petites Affiches*, elle évoque le travail du Comité d'éthique : l'avis sur l'autoconservation ovocytaire de précaution ; l'avis sur l'accès à l'insémination artificielle avec donneur (IAD) pour toutes les femmes ; l'avis sur la gestation pour autrui (GPA).

Les Petites Affiches – Depuis quand le Comité d'éthique travaillait-il sur ces avis ?

Frédérique Kuttenn – Voilà trois ans et demi que nous y réfléchissons. Nous avons d'abord préparé un avis sur l'autoconservation ovocytaire, mais Jean-Claude Ameisen, alors président du Comité, a préféré attendre que soient regroupés les trois avis. Peut-être est-ce dommage, car le public a dû attendre pour bénéficier d'informations sur ce sujet. L'autoconservation ovocytaire est certainement une technique médicale utile dans le cadre thérapeutique des stérilités. Elle est difficile à défendre au titre

de « précaution pour le futur », en raison des risques (plusieurs cycles de stimulations ovariennes nécessaires, et ponctions sous anesthésie générale), sachant que la grande majorité des femmes qui s'y soumettent procréeront spontanément, et que celles qui en auront besoin n'ont pas de garantie de réussite

LPA – Quel est le profil des personnes qui ont travaillé sur ces trois avis ?

F.K. – En 2013, le groupe de travail sur l'AMP était composé de 21 personnes, ce qui correspond à la moitié des 41 membres du Comité d'éthique.

Suite en p. 4

Édition quotidienne des Journaux Judiciaires Associés

petites-affiches.com

Petites **a**ffiches

annonces@petites-affiches.com
Tour Montparnasse 33, avenue du Maine - 75015 Paris
Tél. : 01 42 61 56 14

gazettedupalais.com

 **Gazette du Palais**

annonceslegales@gazette-du-palais.com
12, place Dauphine - 75001 Paris
Tél. : 01 44 32 01 50

le-quotidien-juridique.com

Le
Quotidien
Juridique

annonces@le-quotidien-juridique.com
12, rue de la Chaussée d'Antin - 75009 Paris
Tél. : 01 49 49 06 49

lalo.com

La Loi
ARCHIVES COMMERCIALES DE LA FRANCE

loiannonce@lalo.com
Tour Montparnasse 33, avenue du Maine - 75015 Paris
Tél. : 01 42 34 52 34